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本报讯 历时近5个月、市属多家媒体参
与的大型系列报道《新世纪·郑州十年》圆满画
上了句号，引起了极大反响。昨日下午，“关注
民生 破解‘四难’新世纪·郑州十年”大型系列
报道研讨会在裕达国贸举行。

与会专家踊跃发言，对郑州日报、郑州晚
报、郑州手机报、中原网、郑州人民广播电台、郑
州电视台等多家媒体造就的立体化、全方位、多
角度、多侧面的宣传报道大格局表示称赞。

部分中央驻豫媒体负责人和我省新闻界知名
专家参加了研讨会。

新世纪十年，是郑州发展又快
又好的时期之一

市委常委、宣传部部长丁世显说：“之所以
策划、推出这组报道，是因为大家普遍反映，新
世纪十年，是改革开放以来，郑州经济社会、城
市建设发展最快最好的十年。”

丁世显总结了《新世纪·郑州十年》发展思

路逐步完善的历程：经过十年发展，郑州经济思
路调整完善为“强化枢纽地位、优化工业结构、
建设商贸都市、发展现代农业”。同样，城镇化
发展思路也随着实践不断调整完善。

十年间，作为全国唯一建城3600年从未中
断过的城市，郑州老城区的文化根脉和历史风
貌得到了有效的保护、传承和新生。同时，一个
具有国际一流水准的新城区——郑东新区也已
傲然屹立在中原大地。

专家发言，盛赞系列报道“气势
夺人”、“相当出彩”

专家盛赞整个报道为郑州迈入“十二五”继
续发力提供了强大的舆论助推，热情昂扬，气势
夺人，效果相当出彩。

新闻宣传也有“四难”：正面报道难、典型宣
传难、舆论监督难、新闻创新难。与会专家认
为，这组系列报道就破解了“三难”，可以说是卓
有成效的。

市委常委、宣传部部长丁世显
思路决定出路

新世纪郑州十年，发展又快又好的最根本原
因，是郑州市委、市政府在实践中摸索出了一条既
符合科学发展要求，又结合郑州实际，既一以贯
之坚决贯彻落实，又随着实践变化不断调整完
善，再经实践检验，又被实践证明为正确的发展
思路。其中，以经济发展思路和城镇化发展思路
最具代表性。

新世纪郑州十年发展的事实，充分说明思
路一变天地宽，思路决定出路。

新华社河南分社社长张百新
在市委、市政府指挥下打了一场大战役

这次《新世纪·郑州十年》大型系列报道，在郑
州市委、市政府等主要领导的关心和亲自指挥下，
省会新闻界各方努力，形成合力，打了一场非常精
彩的宣传报道大战役，我留下了深刻的印象。新
华社希望和郑州的媒体交流经验，形成共享。

人民日报河南分社副社长戴鹏
我将向人民日报介绍此次报道的经验

这次由市委宣传部组织的这组大的战役性
报道，对各行各业报道全面具体，浓墨重彩、可圈
可点。郑州新闻同仁们用聪明才智，选取了好的
角度，新闻技巧性很强。今后，我会向我们人民
日报的决策者进行介绍，借鉴这次报道中谋划周
密、多种新闻手段并用等好经验。

光明日报河南记者站站长刘先琴
这十年是那么与众不同

如果你生活在这个城市中，你会发现，这十

年，和前面、再前面的十年不同。因此，这十年

中，最重要的应该是看区域发展，看地方城市的

管理水平。

经济日报河南记者站站长党涤寰
感受到决策者在选择城市发展的选择

整组报道，从开篇立意到布局，都堪称大制作，

现实意义深远，大气磅礴，巧妙运用了新闻规律，从

中感受到了科学发展观对转变经济发展方式起到

的突出作用。

中央人民广播电台河南记者站站长辛如记
这组报道为我们提供了许多素材

《新世纪·郑州十年》大型报道，在市委宣传部
的领导下，为今后我们做成就性报道提供了一次
借鉴，对中央人民广播电台河南记者站今后做好
河南、郑州的报道，提供了很多新闻素材。

中央电视台河南应急报道点负责人代纪玲
电视报道让观众对郑州有了全景式认识

作为一名电视工作者，我更加关注这组报道中电
视的表达方式。电视报道让观众对郑州的发展有了

全景式的认识，报道权威，很多采访的人和事
都有经典性，而且报道也很生动。

省人大常委会委员、郑大教授董广安
精心策划、精心选题、打造精品、彰显精神

这次报道有几点值得肯定：首先是精心策
划、精心选题、打造精品、彰显精神；其次是大
气，整个系列报道表现出大手笔、大气势、大气
概，成为主流媒体组织舆论、引导舆论、影响舆
论的成功典范。

河南省社科院文学所研究员韩宇宏
整个报道以科学发展观为指导

从报道思路看，整个报道以科学发展观为
指导，以关注民生为中心，比如经济发展、宜居
城市等篇章，符合中央精神。

河南省杂文学会会长、大河报原总编
辑、阅评专家王继兴

最大感受“一震，一惊，一喜”
这次报道战役给出了三点启示：第一，在特

定的历史节点，善于聚焦特定的话题，比如即将
迈入“十二五”新征程的时候，这次报道选取成
就辉煌的十年，不仅在全市产生强烈的心理和
情感共鸣，而且对进一步统一思想、鼓舞人心、
振奋精神、凝聚力量起到重大的推动作用。第
二，多家媒体充分发挥自身优势，又按统一节律
形成宣传合力。第三，精心策划，着力组织，保
证了这次报道赢得最佳的社会效果。

河南新闻阅评专家、高级编辑熊志波
这组系列报道破解了“三难”

新闻宣传有“四难”：正面报道难、典型宣传
难、舆论监督难、新闻创新难。这组系列报道就
破解了三难，可以说是卓有成效的。

河南新闻阅评专家、高级编辑孙传恒
系列报道给读者提供新的思考

系列报道有高度有深度，给读者提供了新的
思考，将读者从感性转化为思想认识的飞跃。而
且，报道实现了内容和形式的完美结合。

河南省作协副主席、新闻阅评专家、高
级编辑王钢

不仅是新闻报道，也是思路的轨迹、思
想的结晶

《新世纪·郑州十年》报道跳出郑州看郑州，
跳出河南看郑州，既有高度也有章法，形成的不
仅是新闻报道，也是思路的轨迹、思想的结晶。以
著名经济学家厉以宁为首的一批专家点评，又提
升了理性思辨的水准。整个报道为郑州迈入“十
二五”继续发力提供了强大的舆论助推，热情昂
扬，气势夺人，效果相当出彩。

河南日报时评组编辑吕志雄
把握住了老百姓急于想了解的信息
整组报道破解纸媒在微博时代如何更好

地发展，发出了独特声音，也破解了正面报道
难的问题。
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